

En Copiapó lanzan el "Programa de Fortalecimiento de Capacidades de Gestión en los Servicios Locales de Educación Pública"

Las comunidades educativas de Atacama, junto al Colegio de Profesores y Profesoras de la región, la Universidad de Atacama, la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, el Gobierno Regional, Mineduc, con la senadora Yasna Provoste, inauguraron el Año Escolar 2024 con la presentación del "Programa de Fortalecimiento de Capacidades de Gestión en los Servicios Locales de Educación Pública". Dicha actividad tuvo lugar en la mañana de ayer viernes en el Centro Cultural de Copiapó

Con la realización de la jornada se marca un hito en la educación pública regional, con la asignación de recursos significativos y la implementación de medidas concretas destinadas a mejorar la calidad educativa de Atacama.

IMPRESIONES:

Tras la ceremonia, algunas de las autoridades se expresaron:

Nelson Vásquez, rector de la PUCV dijo que

“ para las universidades que formamos parte del CRUNCH, como la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, una institución que tiene 96 años y que es parte fundadora del Sistema de Educación Superior en Chile es muy



importante contribuir al desarrollo de la educación en general y a la educación pública, en este caso en Atacama. Cuando la comunidad de Atacama, encabezado por la Senadora Provoste nos invitó a ser parte de un proyecto en Atacama que abordara los problemas, los desafíos de mejorar la educación escolar en el sistema escolar de la región nos pareció que era muy significativo comprometerse en este ejercicio”.

En tanto que el Ministro de Educación, Nicolás Cataldo destacó que

“ estamos muy contentos de poder haber llegado a este momento de un acuerdo, que pone además en proyección el cómo vamos a avanzar en este rezago pedagógico, que la región tiene, no de ahora, sino que es rezago que se arrastra por mucho tiempo. El esfuerzo conjunto con instituciones de alto prestigio, como la UMCE, la Universidad Católica de Valparaíso, también la USACH, que también está colaborando en esto, articulados por la Universidad de Atacama es la expresión de la voluntad de distintos esfuerzos que están aunándose hoy día en generar un proyecto que tiene seis ejes de trabajo, que acciona desde lo institucional en el Servicio Local de Educación hasta lo pedagógico y lo curricular; es decir tiene una gama de despliegue que es integral respecto a la generación de capacidades en el sistema educativo y esto además viene complementado con los recursos y los acuerdos que tenemos con el Gobierno Regional, en materia de infraestructura; entonces estamos abordando de manera integral una problemática que aqueja a la región hace mucho tiempo”.

Por su parte, el Gobernador Regional Miguel Vargas Correa dijo que

“ siempre tiene que haber una demanda para que se visibilice un problema, tiene que haber acción también para que la comunidad reaccione, hay que reconocer eso. También hay que destacar la capacidad que han tenido distintos estamentos, y esto también se ha reconocido por todos y todas para ponernos de acuerdo. Ese es el elemento principal y es el valor central que tiene la actividad del día de hoy 19 de abril, que

va a ser recordado como un día importante para Atacama, para la educación pública en Atacama. Estamos contentos porque vamos dando pasos; pasamos de una idea, de un diagnóstico a acciones concretas. Esas se llaman convenios marcos, expresiones de voluntades, convenios de programación y programas de innovación en educación, que ya están caminando y postulando a distintas fuentes de financiamiento y que tienen que tener que traducirse en proyectos y programas concretos, que ojalá podamos implementar en el menor tiempo posible.

Añadió “en esa tarea estamos y también como Gobierno Regional, aportando un granito de arena en este gran trabajo”.

El rector de la Universidad de Atacama, Forlín Aguilera valoró este acuerdo, indicando que

“ en primer lugar, lo contento que estamos en este hito para la educación pública en Atacama; donde confluyen justamente estos esfuerzos que se venían buscando hace bastante tiempo y que hoy día lo pudimos concretar. Quiero agradecer profundamente a la Universidad Metropolitana de Ciencias de la Educación, representada por su rectora, Elisa Araya; a la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso, representado por su rector Nelson Vásquez. En esto confluyen también los esfuerzos desde el Gobierno Regional, desde el mundo parlamentario, con la Comisión de Educación representada por la senadora Yasna Provoste, y quien ha impulsado desde un inicio también el trabajo conjunto en esto; el Colegio de Profesores y Profesoras que también ha sido importante en esta participación. Este marca un punto de inicio en este trabajo conjunto co-constructivo, en el cual evidentemente va a tener frutos para nuestra región”.

Recalcó que

“ en ese sentido, creo que es importante indicar que todo lo que se haga no queda escrito en piedra; efectivamente todo es perfectible; probablemente vamos a tener en alguno momento hacer la evaluación de los avances. Este es un trabajo no a corto plazo, sino que un trabajo a largo plazo y que probablemente vamos a tener que seguir realizando estos mecanismos de seguimiento, de evaluación de cada una de las acciones y ver los resultados que esto tiene; con la finalidad de que probablemente en momentos de crisis es cuando se transforma en oportunidades y la respuesta a los desafíos que hoy día tiene la educación pública en nuestro país puedan salir justamente desde Atacama. En este trabajo conjunto, en este trabajo colaborativo de aunar voluntades en pro de la educación pública de nuestra región”.

La iniciativa abordará tres ejes principales: Fortalecimiento de las Capacidades de Liderazgo Directivo y Liderazgo Pedagógico, Fortalecimiento del Desarrollo Profesional de Docentes y Fortalecimiento de la Innovación Digital al Servicio del Aprendizaje y la Toma de Decisiones.

